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Ata de reunião do Departamento de Estratégias de Gestão realizada às 18:00 horas do dia vinte e seis de 

junho de 2017, na sala dos professores do CCJP. Participaram da mesma os professores os professores José 

Carlos Buzzanello, Artur Luiz Santana Moreira, Helio Darwich Nogueira, Júlio Cesar Silva Macedo, José 

Geraldo Pereira Barbosa, Marina Dias de Faria, Rossandro, Ramos, Luciano da Rocha Gerard e Marcelo 

Motta Veiga, e os discentes Leonardo Pedroso Dourado, Raphael de Lima Moreira, Ana Victória de Paula 

Santos Guimarães, Luana Dailla Rodrigues Freitas, Rachel Portella Macedo, Luiza Vieira Souza da Silva, 

Cecília Helena Santiago Florencio, Felipe Kaminsk Sudz, Gabrielly de Assumpção Santos e Wanderley F. 

Oliveira para tratar dos seguintes pontos de pauta: 1) Horário do curso de Administração Pública para 2017-

2; 2) Delegação de competência ao Diretor da Escola de Administração Pública para recrutar e selecionar os 

professores que farão parte das diversas comissões necessárias para o bom funcionamento administrativo da 

Escola e do curso de Administração Pública; 3) Relato da Professora Marina Dias de Faria sobre os 

andamentos dos trabalhos na Câmera de Pesquisa; 4) Eleição do Chefe do Departamento de Estratégias de 

Gestão para o próximo triênio; e 5) Assuntos diversos. Quanto ao primeiro ponto da pauta, o professor 

Artur Luiz Santana Moreira apresentou o esboço do horário para o próximo semestre do curso de 

Administração Pública. De forma geral, tal horário foi aprovado e dada delegação ao professor Artur para 

finalizar o processo. Os alunos tiveram os seguintes pleitos ainda carentes de mais estudos por parte do 

Coordenador e do Chefe de Departamento de Estratégias de Gestão: a) transferência da disciplina 

Administração Pública para o turno noturno, caso a professora Cláudia Gurgel tenha disponibilidade de 

horário e tal disciplina esteja atendendo apenas ao curso de Administração Pública; b) transferência da 

disciplina Pesquisa Operacional para o período noturno, dependendo da disponibilidade de horário do 

Professor José Geraldo e do número de alunos interessados no pleito; c) autorização para que haja 

sobreposição de horários com a disciplina Sistema de Informações Gerenciais, dependendo de análises 

pedagógicas mais aprofundadas do Coordenador do curso de Administração Pública; e d) antecipação, já 

autorizada, da disciplina Tomada de Decisão do novo currículo para ser ministrada agora no oitavo período 

do currículo que está terminando, de forma a permitir que os alunos do novo currículo antecipem tal 

disciplina. Ela será ministrada simultaneamente como a disciplina Competências Gerenciais: Tomada de 

Decisão, sua equivalente no currículo antigo. Quanto ao segundo ponto da pauta, foi autorizada a 

delegação de competência ao Diretor da Escola de Administração Pública para que recrute e selecione os 

professores que julgar mais adequados para compor as diversas comissões administrativas que se fizerem 

necessárias ao bom andamento da Escola e do curso de Administração Pública. Quanto ao terceiro ponto da 

pauta, a professora Marina Dias de Faria discorreu sobre a importância de mais professores do 

Departamento de Estratégias de Gestão apresentarem projetos no grupo de pesquisa do curso de 

Administração Pública e efetivamente apresentarem produção de pesquisa para que não corramos o risco de 

termos nosso grupo excluído da base de dados da UNIRIO. Quanto ao quarto ponto da pauta, o professor 

Artur Luiz Santana Moreira relatou a todos que somente ele havia se candidatado para o cargo de Chefe do 

Departamento de Estratégias de Gestão para o próximo triênio, em conformidade com o edital de 

convocação da Decania. Neste momento, passou o encaminhamento da pauta para o Professor José Carlos 

Buzanello, o qual pediu para o que o professor Artur discorresse sobre o seu Plano de Gestão. Tal solicitação 

foi atendida pelo professor Artur, o qual ainda comunicou a todos que anexaria tal Plano a esta ata para 

consultas futuras. Após este relato, o professor Buzanello propôs que o professor Artur Luiz Santana Moreira 

fosse eleito por aclamação, o que foi aceito por unanimidade. O professor Artur agradeceu a confiança nele 

depositada por todos e deu continuidade à reunião. Quanto ao quinto ponto da pauta, foram dadas diversas 

notícias. 5a) O Diretório Acadêmico de Administração informou que os alunos já estão organizando o 

Semana Acadêmica para o segundo semestre e que, neste ano, está se planejando integrar os demais cursos 

do CCJP em um único evento. Solicitaram também que os professores liberem os alunos quando o evento 

começar para que todos possam participar de forma bem intensa. 5b) O professor Buzanello informou que a 



próxima formatura está inicialmente marcada para o dia 30 de agosto de 2017 às 19:00 horas no CCJP. 5c) O 

professor Artur Luiz Santana Moreira proferiu algumas orientações para os diversos professores que o têm 

procurado para alterar seus regimes de trabalho. Ele comunicou a todos que tal mudança é regulamentada 

pela Resolução Nr. 4.538A de 30 de setembro de 2015. Atualmente, o processo se inicia na Progepe e não no 

Departamento. Há diversos documentos que devem ser entregues e que são listados naquela Resolução. 

Destaca-se a necessidade de se fazer uma descrição detalhada dos benefícios institucionais e acadêmicos 

resultantes da mudança de regime de trabalho do docente. Como tal processo voltará para a análise do 

Departamento, o professor Artur solicitou que os interessados discutam o teor dessa descrição com o Diretor 

da Escola de Administração, com o Coordenador do Curso de Administração e o com o Chefe do 

Departamento de Estratégias de Gestão para que a análise e aprovação futura seja a mais tempestiva possível. 

Sugeriu ainda que, na medida do possível, a análise de tais processos pelo Colegiado seja feita em uma única 

oportunidade para todos os pleiteantes, de forma que não se perca de vista como tais professores, em seu 

conjunto, poderão ser utilizados no planejamento estratégico do curso e da Escola de Administração, caso 

todos os pleitos sejam atendidos pela Direção da Universidade. 5d) Os representantes da Empresa Júnior 

PATAMAR relataram, por escrito, um conflito por conta do direito ao uso de uma sala de aula para evento 

daquela empresa, entre seus membros e a professora Clarice Gurgel do curso de Ciência Política. 

Independente do mérito de quem tinha direito ou não ao uso da sala, foi relatado, por aqueles representantes, 

que a referida professora foi deselegante e teria utilizado de rispidez desnecessária para lidar com os 

referidos alunos. O Colegiado do Curso de Administração Pública votou por unanimidade uma monção de 

desagrado por tal comportamento da professora Clarice Gurgel. Nada mais havendo a tratar e a registrar, 

deu-se então por encerrada a reunião, oportunidade em que foi lavrada a presente ata pelo chefe do 

Departamento de Estratégias de Gestão, Professor Artur Luiz Santana Moreira, seguindo-lhe acostada a lista 

de presença e assinaturas e o plano de gestão para a Chefia do Departamento de Estratégias de Gestão para o 

novo triênio, como partes que lhe são integrantes. 


